



Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

S/25485
29 mars 1993
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 29 MARS 1993, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE CHARGE D'AFFAIRES PAR INTERIM DE LA MISSION PERMANENTE
D'ISRAEL AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

Je tiens à attirer votre attention sur la multiplication des actes terroristes dirigés contre des citoyens israéliens. Des groupes islamiques intégristes et militants, tels que l'organisation Hamas et le Djihad islamique, et d'autres organisations terroristes comme l'Organisation de libération de la Palestine (OLP) ont lancé une campagne de terreur sanglante et multiplié les actes de violence dans l'espoir de nous détourner du chemin qui mène à la réconciliation et à la paix. Les terroristes palestiniens ont intensifié leurs agressions en utilisant tous les moyens : attaques au couteau, fusillades et jets de pierres. Ils prennent comme cibles des Israéliens et aussi des Palestiniens mais ces agressions sont dirigées principalement contre le processus de paix qu'ils veulent anéantir.

Depuis le 1er mars 1993, 12 Israéliens ont été tués et au moins 21 autres blessés à la suite d'actes de terrorisme. On énumère ci-après quelques-uns des attentats qui ont eu lieu :

Le 1er mars 1993, un terroriste arabe armé de deux couteaux s'est livré à une tuerie dans les rues de Tel-Aviv, en frappant au hasard des passants innocents. Ce terroriste a tué Azaryah Natan et Grigory Abramov, et blessé sept autres personnes. Le Djihad islamique a revendiqué cet attentat. L'auteur a été arrêté.

Le 2 mars 1993, Yehoshua Weisbrod, employé de la société Petrolgas, qui se déplaçait en voiture, est entré dans la ville de Rafah, apparemment par erreur. Il a été pris à partie par une foule hostile qui a commencé à jeter des pierres contre sa voiture. Pris sous une avalanche de pierres, il a perdu le contrôle de son véhicule et a percuté un poteau téléphonique. Deux membres armés du Fatah se sont ensuite approchés de la voiture et l'un d'entre eux a tué M. Weisbrod d'un coup de feu tiré à bout portant.

Le 3 mars 1993, Nadav Zlotnick, élève à la Yeshivat Ateret Cohanim à Jérusalem, a été blessé à coups de couteau par une femme arabe originaire de Ramallah, qui a été arrêtée.

Le 4 mars 1993, Amikam Gutman, élève à la Yeshivat Shuvu Banim à Jérusalem, a été poignardé dans le dos. L'assaillant a pris la fuite.

Le 8 mars 1993, Uri Magidish, homme marié et père de quatre enfants, qui résidait à Gan-Or (Gush Katif), a été tué sauvagement à coups de couteau par deux ouvriers arabes qui l'accompagnaient dans sa voiture. Les indices découverts près du corps ont montré que les agresseurs appartenaient au Fatah.

Le 10 mars 1993, David Liebeskind, soldat de l'armée de réserve, a été grièvement blessé à coups de couteau alors qu'il se rendait à sa base, à Nazareth. Les deux terroristes qui ont perpétré l'agression ont été appréhendés.

Le 11 mars 1993, un terroriste originaire de Khan Yunis a poignardé un Israélien domicilié à Rehovot, dans sa serre. Il n'a pas encore été appréhendé.

Le 11 mars 1993, un jeune de 15 ans, Assaf Dayan, a été poignardé au cou par un terroriste dans l'usine de son père située près du point de contrôle d'Erez. Le terroriste a pris la fuite et a été arrêté par la suite.

Le 12 mars 1993, des terroristes ont tiré sur un véhicule des forces de défense israéliennes (FDI) au carrefour de Tapuah, et blessé deux militaires, Boaz Habster et Yuval Dror.

Le 12 mars 1993, Simha Levy, femme âgée de 50 ans résidant à Gush Katif, a été trouvée morte dans le minibus qu'elle conduisait pour transporter des ouvriers arabes jusqu'à leur lieu de travail. Les terroristes l'avaient frappée à la tête d'un coup de hache et poignardée dans le cou.

Le 12 mars 1993, le corps de Yehoshua Friedberg, nouvel immigrant originaire du Canada qui s'était engagé dans les FDI et qui était porté disparu depuis cinq jours, a été découvert au bord de l'autoroute Tel-Aviv-Jérusalem. Il avait reçu deux balles dans la poitrine et dans le cou.

Le 15 mars 1993, Shlomo Haber, nouvel immigrant âgé de 22 ans, originaire des Etats-Unis, a été blessé d'un coup de couteau à la poitrine, à Afula, et hospitalisé. Le terroriste, qui venait de Shechem (Naplouse), a été appréhendé et on sait que deux de ses frères sont des membres actifs de l'organisation terroriste "Front populaire de libération de la Palestine".

Le 15 mars 1993, une grenade a été lancée contre un poste des FDI à Dir el-Balah, et un militaire - Yuval Dekel - a été blessé.

Le 15 mars 1993, un terroriste a blessé William Belaish à coups de couteau, à Beit Shemesh. Après une courte lutte, le terroriste s'est enfui.

Le 20 mars 1993, des terroristes ont tiré sur un véhicule de patrouille des FDI dans le camp de réfugiés de Jabalya et tué un soldat, Yossi Shabtai. Ils se sont enfuis à bord d'une voiture. Cet attentat a été revendiqué par Hamas et par une faction du Djihad islamique.

Le 20 mars 1993, des terroristes ont tiré des coups de feu contre une jeep de patrouille des FDI près du village de Burkin sur l'autoroute

/...

Trans-Samarie près d'Ariel; le caporal de réserve Avissar Gitai a été tué et deux autres soldats ont été blessés. L'attentat a été revendiqué par Hamas et par l'organisation terroriste "Front démocratique de libération de la Palestine".

Le 21 mars 1993, un soldat des FDI a été blessé par balle au cours d'une attaque dirigée contre une patrouille des FDI à Khan Yunis.

Le 22 mars 1993, un terroriste a pénétré dans la cour du lycée Kennedy (ORT) dans le quartier Talpiot de Jérusalem. Criant "Allahu Akhbar", il a frappé cinq élèves et le proviseur à coups de couteau avant d'être maîtrisé et arrêté.

Le 23 mars 1993, des terroristes ont tiré des coups de feu à Beit Govrin contre un véhicule qui transportait deux employés du Ministère de l'agriculture. L'un d'eux a été blessé à la main et à la tête.

Le 23 mars 1993, un membre des FDI a été blessé d'une balle à la jambe lors d'un attentat dirigé contre une patrouille des FDI dans le district de Gaza.

Le 27 mars 1993, un membre de la police de l'air et des frontières, Jamal Masalha, Arabe musulman qui s'était engagé dans les FDI, a été abattu par un terroriste à Tulkarem.

Le 28 mars 1993, Yehuda Gawi a été tué à coups de couteau par deux terroristes arabes à Nisanit, dans le district de Gaza.

Le 28 mars 1993, Eli Glicko a été attaqué à coups de couteau par un terroriste et légèrement blessé dans le dos sur la promenade de Jérusalem.

Les attentats susmentionnés ne sont que les plus récentes manifestations d'une vague de terreur et de violence orchestrée par ceux qui s'opposent au processus de paix.

On notera que des Palestiniens ont également été victimes d'attentats terroristes. Rien qu'au mois de mars 1993, 11 Palestiniens ont été tués et 8 blessés par d'autres Palestiniens. Depuis le début de l'Intifada, 864 Palestiniens ont été tués et 2 242 autres blessés au cours d'attaques perpétrées par des Palestiniens.

Les attentats barbares mentionnés ci-dessus ont été orchestrés par Hamas, le Djihad islamique et diverses factions de l'OLP, et ces organisations continuent à encourager leurs sympathisants à commettre d'autres attentats de ce type.

Dans une interview diffusée sur Radio Monte Carlo, le 22 mars 1993, Yasser Arafat a lancé un appel en faveur d'une "escalade de l'Intifada" et a déclaré que "la terre devait brûler sous les pieds de l'envahisseur".

Dans une émission radiophonique qui marquait l'anniversaire du déclenchement de l'Intifada, le 9 décembre 1992, Yasser Arafat a tenu les propos suivants :

/...

"Nous entamons la sixième année plus résolu que jamais à intensifier notre lutte sur tous les fronts pour redynamiser l'Intifada avec le soutien des masses populaires et affronter vaillamment les forces d'occupation dans un mouvement de colère qui engloutira l'usurpateur... Puissent les volcans de la colère cracher leurs flammes contre l'occupant usurpateur dans chaque village, dans chaque ville, dans chaque camp... Poursuivons la révolution jusqu'à la victoire, jusqu'à la victoire finale!" (La Voix de la Palestine, 9 décembre 1992; propos cités dans FBIS-NES-92-238, p. 8 et 9.)

Dans une interview publiée par le quotidien Al Ouds Al-Arabi le 7 janvier 1993, le membre du Comité central du Fatah Khalid al-Hasan a déclaré : "Tous les dirigeants sionistes viennent à présent d'Europe; ils se rattachent donc à un courant de pensée raciste et nazi... Il est indispensable de poursuivre et d'intensifier la lutte à l'intérieur des territoires occupés" (propos cités dans FBIS-NES-93-007, p. 10 et 11).

Le 26 janvier 1993, le cheikh Assad Tamimi, qui dirige le Djihad islamique, a déclaré à l'agence Reuter que son organisation essaierait "d'élargir la guerre sainte et [continuerait] à développer son potentiel pour la lutte armée. Il a ajouté que "plus on attaque les Juifs, plus on mobilise le peuple".

Le 12 janvier 1993, un communiqué commun sur la coordination entre Hamas et la Direction nationale unifiée de l'Intifada a été publié. Il était dit dans ce communiqué que "la Direction nationale unifiée de l'Intifada et Hamas engagent les forces assaillantes et les lanceurs de pierres à coordonner leur action sur le terrain pour présenter un front encore plus uni et brûler la terre sous les pieds des soldats..." (La Voix de la Palestine, 12 janvier 1993; propos cités dans FBIS-NES-92-009, p. 5).

Le Gouvernement israélien est résolu à poursuivre la lutte contre le terrorisme. En même temps, malgré les provocations et les attaques terroristes, il est résolu à faire tout son possible pour défendre le processus de paix. Il attend avec impatience la reprise des négociations de paix à la date fixée par les deux pays qui parrainent les pourparlers - les Etats-Unis et la Fédération de Russie - et espère que toutes les parties participeront à ces négociations.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Chargé d'affaires par intérim

(Signé) Moshe MELAMED
